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Cari lettori, ben ritrovati. 

Dopo la pausa estiva, anche l’attività istituzionale del Consiglio regionale della 
Lombardia è ripresa a pieno regime. 

Sono tante le sfide che attendono la nostra Regione nel prossimo futuro, su tutte 
l’evoluzione del sistema sanitario e l'uso dei fondi europei che arriveranno dal Piano 
Nazionale di Ripresa e Resilienza. 

Un percorso ricco di opportunità per consolidare la ripresa economica. 

In queste settimane ho partecipato a numerose iniziative che si sono svolte sul territorio: 
l’inaugurazione del Salone del Mobile, fra tutte, è stato un appuntamento al quale non 
ho voluto mancare e che ha riacceso i riflettori su un comparto, quello del mobile, che ha 
un’importante rilevanza nell’economia della Lombardia. 

Inoltre, ho voluto essere a fianco degli Alpini di Lurago d’Erba che hanno festeggiato i 
novant’anni della propria fondazione e con l’Associazione Dilettantistica Provinciale 
Pescatori Sportivi e Subacquei che ha celebrato i vent’anni di attività. 

In questo numero della Newsletter troverete illustrati anche alcuni bandi e interventi 
attuati da Regione Lombardia. 

Vi auguro una serena lettura. 

Il Presidente del Consiglio regionale 
Alessandro Fermi 
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Il Presidente Fermi al Salone del Mobile 

Il Presidente del Consiglio regionale della Lombardia, 
Alessandro Fermi, ha partecipato, domenica 5 settembre, 
all’inaugurazione del Salone del Mobile.  

“432 espositori per questa edizione del Super Salone del 
Mobile: un momento di ripartenza per il settore del 
design e arredo - ha dichiarato Fermi - La presenza del 
Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, è la 
testimonianza dell’importanza del settore del legno e 
dell’arredamento per il nostro Paese: un messaggio di 
coraggio e fiducia per le tante aziende del distretto 
dell’alta Brianza e del Comasco”. 
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Regione Lombardia sostiene 
con nuove risorse per 22,5 

milioni di euro la Formazione 
Professionale. 

L'intervento strutturale per i 
percorsi di Istruzione e 

Formazione Professionale si 
rifletterà in prospettiva sulla 

programmazione futura, con 
particolare riferimento al 
prossimo settennato FSE 
(Fondo Sociale Europeo).  

In particolare, l'aumento per 
tutte le Doti Formazione è di 

400 euro e coinvolgerà gli 
studenti dei percorsi triennali/

quadriennali, di quarto anno.  
La Dote Formazione è 

graduata su tre fasce in base 
al percorso formativo 

prescelto.  

 Questi gli incrementi 
conseguenti alla misura 

approvata dalla Giunta 
regionale: da 4.000 a 4.400 

euro; da 4.300 a 4.700 euro;  
da 4.600 a 5.000 euro.  

 Maggiori risorse anche per i 
percorsi personalizzati per 

Disabili, da 7.500 a 7.900 euro.  

Aumenta anche il sostegno 
degli studenti con disabilità 

da 3.000 a 3.400 euro.  

Per maggiori informazioni: 
FORMAZIONE 

PROFESSIONALE 

Formazione professionale: 
ulteriori 22,5 milioni per la 

dote riservata a chi sceglie 
questi percorsi
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Il Presidente Fermi alle celebrazioni per i 
novant’anni del Gruppo Alpini di Lurago d’Erba 

Il Presidente del Consiglio regionale della Lombardia, 
Alessandro Fermi , ha partecipato, domenica 12 
settembre, alle celebrazioni per il novantesimo 
anniversario di fondazione del Gruppo Alpini di Lurago 
d’Erba. 

“Voi Alpini siete i rappresentanti di quell’Italia migliore, 
quel pezzo di Nazione capace di coesione e fratellanza, di 
responsabilità e senso civico - ha dichiarato Fermi - Voi 
siete autentici interpreti del senso più profondo di 
amicizia, solidarietà e aiuto reciproco, valori di cui oggi 
abbiamo uno straordinario bisogno e che dobbiamo 
trasmettere alle future generazioni. Ognuno di noi che è 
qui per festeggiare il vostro novantesimo anno di 
fondazione nutre verso di voi una profonda riconoscenza. 
Le vostre adunate, le vostre parate sono momenti di 
convivialità e gioia per tutti. L’affetto che ci lega a voi, 
nasce dal fatto che la vostra presenza, nei momenti più 
difficili, non è mai mancata. Voi Penne nere, siete custodi 
dei racconti, delle testimonianze dei vostri predecessori 
che si sono sempre spesi in prima persona; questa 
lezione l’avete fatta vostra, rendendola concreta 
attraverso il vostro quotidiano impegno. Sui vostri volti 
trova sempre spazio il sorriso che regalate anche nei 
momenti più drammatici. Non chiedete mai un 
ringraziamento ufficiale, e non fate mai pesare le ore 
dedicate agli altri. La stima nei vostri confronti si è 
ulteriormente rafforzata durante i momenti della 
pandemia, attimi durante i quali siete stati una luce di 
speranza nel buio. Voi avete dimostrato di esserci sempre 
non lasciando indietro nessuno, ecco perché siete per 
tutti noi un modello di riferimento imprescindibile! 
Viva gli Alpini!”. 
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La Giunta regionale 
della Lombardia, nella seduta 

di lunedì 6 settembre, ha 
approvato la proposta di 

legge da presentare al 
Parlamento per la modifica 

di alcune delle vigenti 
disposizioni riguardanti 

l’utilizzo dei monopattini 
elettrici. 

La proposta prevede l’obbligo 
generalizzato di stipulazione 

della polizza per 
responsabilità civile verso 

terzi. Nella vigente 
legislazione, infatti, l’obbligo 

di copertura assicurativa è 
stabilito solamente per lo 

svolgimento del servizio di 
noleggio dei monopattini 

elettrici. 
Inoltre la proposta di legge al 

Parlamento prevede la 
limitazione della conduzione 
dei monopattini elettrici alle 

sole persone che abbiano 
compiuto diciotto anni di 

età. Il vigente comma 75-ter 
ne consente l’utilizzo anche ai 
minori che abbiano compiuto 

quattordici anni. 

Infine si propone di 
estendere a tutti i 

conducenti dei monopattini 
elettrici l’obbligo di 

indossare idoneo casco 
protettivo. Attualmente, 

l’obbligo sussiste per i soli 
minorenni.  

La proposta di legge dovrà ora 
proseguire l’iter di 

approvazione in Consiglio 
regionale prima di passare in 

Parlamento.
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Il Presidente Fermi alla conferenza stampa di Parolario 

“Da comasco ho seguito Parolario in tutti questi anni e 
ne ho apprezzato la crescita. Le ultime due edizioni sono 
state contraddistinte dalla fatica del periodo pandemico, 
perciò come Regione Lombardia abbiamo voluto 
dimostrare la vicinanza all’associazione culturale che 
riparte con l’entusiasmo degli inizi, tanto da varare un 
nuovo progetto presente in questa ventunesima edizione 
di “Parolario”: “A voce alta on air””. 

Lo ha dichiarato il Presidente del Consiglio regionale della 
Lombardia, Alessandro Fermi, alla conferenza stampa di 
presentazione di Parolario che si è svolta nella cornice di 
Villa Olmo. Domenica 19 settembre, dalle 6 alle 13, su 
Ciaocomo.it anche il Presidente Fermi presterà la sua voce 
all’interno dell’iniziativa di sette ore di promozione della 
lettura. 

“Leggerò un pezzo tratto dal libro “Insegna Creonte. Tre 
errori nell'esercizio del potere” di Luciano Violante un libro 
che mi ha colpito perché "L’errore in tutte le sue 
sfaccettature mi ha sempre interessato, come terreno di 
caduta della persona ma anche di sua possibile 
riabilitazione”, ha concluso Fermi.   
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Il bando “Il turismo agricolo del 
vino e dell’olio di qualità”, grazie 

a Regione 
Lombardia e Unioncamere 
Lombardia, ha l’obiettivo di 

promuovere e valorizzare il 
territorio regionale e i 

suoi prodotti di qualità 
supportando le imprese 
agricole e gli agriturismi 

produttori di vino DOP e IGP e 
le cantine di olio d’oliva DOP e 

tutti gli agriturismi lombardi 
che intendono promuovere 

vini (DOP E IGP) e oli di qualità 
lombardi (DOP).I produttori di 

olio che al momento non 
hanno ancora uno strumento 

loro dedicato, possono 
organizzare degustazioni e 
attività ricreativo-culturali. 

La dotazione finanziaria è di 
160.000 euro e possono 

partecipare le micro piccole e 
medie imprese lombarde 

operanti come imprese 
vitivinicole (produttori di vino, 

cantine), gli agriturismi 
produttori di olio extravergine 

di oliva lombardo DOP e gli 
agriturismi con codici ATECO 

01.21, 11.02, 01.26 e 56.10.12 
come attività primaria o 

secondaria; i Consorzi di Tutela 
dei vini DOP e IGP lombardi e 
degli olii extravergini di oliva 
“Garda” e “Laghi Lombardi” 

DOP. 

Le domande devono essere 
presentate entro il 15 ottobre. 

Per maggiori informazioni: 
TURISMO VINO E OLIO
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Promozione del turismo del 
vino e dell’olio di qualità
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Il Presidente Fermi alla festa per i vent’anni 
dell’APS 

Il Presidente del Consiglio regionale della Lombardia, 
Alessandro Fermi, ha partecipato alla festa per i vent’anni 
deIl associazione dilettantistica provinciale pescatori 
sportivi e subacquei, APS, che si è svolta al Teatro Sociale 
di Como. Durante l’incontro si è affrontato il delicato tema 
del rischio di estinzione della trota fario: secondo un 
decreto ministeriale infatti non può più essere introdotta 
nei nostri corsi e specchi d’acqua dov’è presente da secoli. 
Il Presidente Fermi ha assicurato che si impegnerà per 
sostenere la battaglia dei pescatori e chiedere al Governo 
una deroga al divieto di ripopolamento. 

Durante la serata è stato reso un omaggio anche al 
professor Ettore Grimaldi idrobiologo e ricercatore che 
tanto ha fatto per lago, scomparso sei anni fa. 

“Sono un amante del mondo della pesca e sono onorato 
di poter consegnare queste targhe in ricordo del 
Professor Ettore Grimaldi un uomo dalla profonda 
cultura naturalistica - ha dichiarato Fermi - Ringrazio 
Luigi Guglielmetti, presidente di APS, per il gradito invito 
a questo momento “20 anni tra pescatori, pesci, acque e 
tradizioni” e sono onorato di consegnare le due targhe in 
memoria del professore Grimaldi il “dutur di pes” che 
verranno posizionate all’incubatoio di Valmorea, un 
luogo che è patrimonio importantissimo per il nostro 
territorio e che da oggi è intitolato a uno degli uomini che 
più vi hanno creduto”. 
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BANDI 
Sport outdoor

Obiettivo del bando è la 
promozione di nuovi modelli 
di pratica sportiva all’aperto, 

sia in autonomia che attraverso 
le Associazioni e le Società 

Sportive Dilettantistiche 
operanti sul territorio, creando 

esperienze positive di sinergia 
tra le Amministrazioni 

pubbliche e le Associazioni e 
le Società Sportive 

Dilettantistiche per la 
gestione e manutenzione 

degli spazi. 

Gli interventi nascono anche in 
risposta alle esigenze 

determinate dalla particolare 
situazione sanitaria e dalle 

misure di contenimento 
adottate per fronteggiare 

l’emergenza epidemiologica da 
COVID-19, che hanno costretto 

alla chiusura di palestre e centri 
sportivi, soprattutto al chiuso, 

ed hanno generato una grande 
richiesta di spazi all’aperto per 

lo svolgimento delle attività 
sportive in sicurezza. 

Inoltre gli interventi previsti 
consentiranno la 

valorizzazione o rigenerazione 
di aree verdi, rendendole 

completamente accessibili, 
mediante l’allestimento e 

l’installazione di strutture fisse 
per lo svolgimento di attività 

sportiva all’aperto, a corpo 
libero accessibili ai soggetti 

con disabilità od alla 
creazione di aree di 

playground attrezzate. 
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Le “Rane Rosa” della Como Nuoto premiate a 
Palazzo Pirelli 

“Insieme per crescere, in acqua per vincere: è il 
messaggio che ci lanciano oggi le “rane rosa” della Como 
Nuoto ed è per noi un grande orgoglio averle qui a 
Palazzo Pirelli e poterle premiare per lo straordinario 
traguardo raggiunto. Como Nuoto per il territorio lariano 
non è solo una storia di sport e di agonismo, ma investe 
l’intero tessuto sociale ed educativo della comunità 
comasca. Possiamo ben dire infatti che ogni famiglia di 
Como e della sua provincia abbia un parente che 
gareggia o abbia gareggiato con i colori della Como 
Nuoto, società che ha cresciuto e formato centinaia di 
ragazzi all’insegna di sani valori e principi di vita” 

Lo ha sottolineato il Presidente del  Consiglio regionale 
della Lombardia, Alessandro Fermi,  che ha premiato al 
Belvedere di Palazzo Pirelli la  Como Nuoto  e la  prima 
squadra delle “Rane Rosa”  che ha conquistato la 
promozione in serie A1 battendo Acquachiara nello 
spareggio della finale playoff lo scorso 11 luglio. 
Nell’occasione erano presenti le atlete Ginevra Frassinelli, 
Maddalena Nina Fisco, Greta Ielmini, Alice Giraldo, Jamila 
Tedesco, Gaia Lanzoni, Anita Radaelli, Anna Cassano, 
Francesca Cattaneo e Francesca Gorri, accompagnate dal 
Presidente Mario Bulgheroni, dall’allenatore  Tete Pozzi  e 
dal direttore sportivo della pallanuoto femminile Martino 
Romanò.
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Da Regione 100 milioni per 
il taglio delle liste d’attesa 

per ricoveri ed esami

Possono partecipare enti 
pubblici proprietari del sito di 
intervento (Comuni, Province, 

Città Metropolitane, Enti parco, 
etc.). 

La dotazione finanziaria è 
4.451.588 euro. 

Le domande devono essere 
presentate attraverso la 

piattaforma Bandi on line entro 
il 30 settembre. 

Per maggiori informazioni: 
SPORT OUTDOOR 
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